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Между теМ 

На днях профильный департамент администрации Тюмени сообщил, 
что до конца года весь общественный транспорт оснастят термина-
лами для оплаты проезда с помощью банковских карт и смартфонов.

Селу нужна клиника
ОНФ запустил карту доступности 
медпомощи в глубинке

ОдиН из блоков интернет-ресурса medkarta-onf.ru посвящен уже действующим медучрежде-
ниям. Во втором будут собраны данные о строительстве новых сельских клиник. В третьем 
разделе пользователи смогут отметить населенные пункты, где необходимо разместить ФАП, 
а в четвертом — оценить эффективность мероприятий по профилактике заболеваний. 
Активис ты ОНФ призвали всех принять активное участие в заполнении карты.
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Верните деревню  
на место
из-за ошибки в кадастровом плане дачникам 
продали землю, по которой проходила дорога

Скандал

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

На окопное положение перешли в 
июне жители деревни Хомутовки. 
Главную дорогу, соединяющую 
село с районным центром — Перво-
уральском, перекопали дачники, 
чтобы установить поперек грун-
товки основательный забор. 

— Забор — наш ультиматум мест-
ным властям. мы годами пытались 
добиться от администрации Пер-
воуральска строительства новой 
дороги, в обход проданных земель-
ных участков. Но чиновники отве-
чали отписками, говорили: подо-
ждите, когда растает снег, на этот 
год деньги не выделены и так далее. 
Пришлось рыть ямы и ставить 
столбы, чтобы заставить власти 
действовать, — рассказала коррес-
понденту «РГ» Ольга Носкова, хо-
зяйка расположенного поперек до-
роги участка.

Землю на окраине Хомутовки 
семья Носовых купила еще пять 
лет назад. По полной цене, на аук-
ционе. согласно выданным и заве-
ренным в Росреестре документам, 
сельская дорога должна была рас-
полагаться рядом с участком. Но 
когда Носовы приехали посмо-

треть на свое приобретение — ах-
нули: их личный надел пересекала 
общественная грунтовка. Более 
того, она лентой тянулась еще по 
двум участкам, также проданным 
дачникам. 

— кто рисовал кадастровый план 
села, не знаю. Видимо, чертили на 
глазок, не выходя из кабинета. В 
итоге реальная Хомутовка сдвину-
лась относительно указанной в до-

кументах на 35 метров к юго-
западу. Отсюда и путаница, — уве-
рен местный житель Алексей ми-
тяшин. 

Хомутовка — деревня неболь-
шая, постоянно в ней обитает с де-
сяток человек. Большинство дво-
ров не перестраивали, и надежда, 
что до села протянут газ, почти 
нулевая. так что неразбериха в ка-
дастровых документах коренных 
селян не особо интересовала, пока 

не возникла «дорожная» пробле-
ма. к войне соседей чиновничья 
халатность, к счастью, не приве-
ла. Владельцы участков разреша-
ли свободно проезжать по своей 
земле.

— мы даже сочувствовали дач-
никам: они не по своей воле «оття-
пали» кусок дороги, — признается 
Алексей митяшин. — Но понимали: 
долго свобода передви жени я 
длить ся не может. людям надо 
грядки копать, забор ставить. 

А когда ограждение все-таки по-
явилось, хомутовцы заявили влас-
тям, что поднимут бунт, если чи-
новники не исправят ошибки. до 
народного восстания, слава богу, 
дело не дошло. В администрации 
Первоуральска на ультиматум от-
реагировали оперативно: приняли 
все необходимые документы и даже 
в праздник — день России — само-
свалами завезли 200 тонн щебня, 
чтобы проложить новое дорожное 
полотно в обход дачных участков. 
Более того, власти обещали хому-
товцам сделать выезд на федераль-
ную трассу. Внесены ли корректи-
ровки в кадастровый план, пока не-
ясно, но уральцы надеются, что де-
ревню вернули на место. 

Дачникам пришлось установить забор, 
чтобы заставить власти действовать.

Мама не бросит
Хорошая новоСть

За последние три года в свердлов-
ской области почти на треть умень-
шилось число отказов матерей от 
новорожденных. 

По данным министерства соци-
а льной политик и рег иона, в 
2015 го ду в медицинских учреж-
дениях осталось 119 малюток, в 
2016-м матери бросили 100 крох, а 
в 2017-м — 84.

Отметим, что в соседних регио-
нах количество отказников не толь-
ко не уменьшается, но кое-где даже 
растет, подтверждают активисты 
общественных организаций. Это 
связанно с тем, что на среднем Ура-
ле уже более пятнадцати лет рабо-

тают программы содействия моло-
дым женщинам, оказавшимся в 
сложной ситуации.

— сегодня фактически в каждом 
роддоме работает психолог, кото-
рый общается с будущими мама-
ми. На самом деле убежденных 
«кукушек» не существует. если 
психолог понимает, что у женщи-
ны проблемы и она намерена от-
казаться из-за них от ребенка, 
подключаются социальные служ-
бы, кризисные центры. мама не 
остается наедине со своей бедой, 
для многих это решающий фак-
тор, — говорит председатель меж-
региональной общественной ор-
ганизации «Аистенок» лариса ла-
зарева.

действующие в регионе кризис-
ные центры небольшие и могут пре-
доставить кров примерно сотне ма-
терей с малышами. Под дегтярском 
на благотворительные средства 
идет строительство крупного соци-
ального учреждения для поддерж-
ки молодых женщин — с общежити-
ем и производственными помеще-
ниями. 

светлана добрынина, 
свердловская область

Общественная организация 
«Аистенок»:
https://aistenok.org

К войне соседей
чиновничья 
халатность
 не привела

Безбилетники поневоле
транСпорт

мировой суд оштрафовал зам-
директора дорожного депар-
тамента администрации тю-
мени на пять тысяч рублей по 
статье 5.59 коАП РФ за прене-
брежение к письменному об-
ращению горожанина. тот по-
жаловался на водителя марш-
рутки, отказавшегося ему вы-
дать билет да в придачу наха-
мившего. между тем в неболь-
ших частных автобусах пас-
сажиры, за редчайшим ис-
ключением, остаются без про-
ездных документов, и это, по-
хоже, признано негласной 
нормой.

Обиженный тюменец при-
вел железный аргумент: ему 
обязаны выдавать билет сразу 
после оплаты вне зависимос ти 
от наличия кондуктора. Это 
правило для общественного 
транспорта никто не отменял. 
Весной 2017-го о нем частень-
ко напоминали чиновники 
муниципалитета, призывая 
граждан: «требуйте билетные 
талоны, чеки! Приучайте во-
дителей к дисциплине».

самые принципиальные на 
первых порах требовали, да 
скоро остыли: себе дороже. 
Один из членов Обществен-
ной палаты города пригрозил 
пассивным пассажирам: не 
будет у вас доказательства 
оплаты — контролер оштрафу-
ет. тюменцев не проняло: ре-
визоров в маршрутках они от-
родясь не видели. Вот и замди-
ректора департамента не вос-

принял жалобу всерьез. «От-
делался отпиской», — так оха-
рактеризовали его ответ в об-
ластной прокуратуре. 

Неужели поездка в автобу-
се для невольного безбилет-
ника ничем не чревата? А 
вдруг дтП, травма…

— Формально пассажиром 
считается лицо, заключившее 
с транспортным предприяти-
ем договор перевозки, то есть 
купившее билет. Вместе с тем 
он не входит в перечень обяза-
те льны х док у ментов д л я 
страховщика, который руко-
водствуется справкой, прото-
колом ГиБдд со сведениями 
о пострадавших в дтП пасса-
жирах, — поясняет Валерий 
карлов, начальник управле-
ния компенсационных вы-
плат Национального союза 
страховщиков ответственно-
сти. — В тех случаях, когда 
происшествие как бы незна-
чительное (допустим, кто-то 
сильно ушибся из-за резкого 
торможения), не расследует-
ся автоинспекцией, по требо-
ванию пассажира перевозчик 
обязан составить акт. иной 
может попытаться уйти от 
страховой ответственности. 
Поэтому наличие билета для 
подтверждения нахождения в 
конкретной машине все-таки 
желательно. Но этого недо-
статочно: стоит сразу зару-
читься согласием свидетелей 
подтвердить факт вашей по-
ездки.

Анатолий меньшиков, 
тюмень

В Екатеринбурге открылась ярмарка народных промыслов для 
болельщиков чемпионата мира по футболу. Гости мундиаля смогут 
не только приобрести колоритные сувениры, но и принять участие 
в мастер-классах. Лучшие ремесленники Урала готовы научить 
фанатов обрабатывать бересту, плести кружево на коклюшках,  
ткать на ручных станках. 
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25 миллионов за мечту водителя 
Специалисты из Подмосковья  
избавят Екатеринбург от пробок

ОПрЕдЕлилСя победитель конкурса на разработку комплексной схемы организации дорож
ного движения Екатеринбурга. За проект возьмется компания из люберец Московской облас
ти. По данным сайта госзакупок, подрядчик согласился выполнить работу за 25,2 миллиона 
рублей. При этом администрация Екатеринбурга была готова потратить 26 миллионов. Таким 
образом, на этом контракте городской бюджет сэкономил 800 тысяч.

Кошмар на улице Советских Женщин
Пирамида из зловонного мусора выросла во дворе частного дома  
в центре Екатеринбурга

конфликт

 Татьяна Казанцева, Екатеринбург

Всего за несколько лет екатерин
бургский пенсионер сумел отгоро
диться от мира многометровой ку
чей мусора, поссориться со всеми 
соседями и стать героем обширней
шей деловой переписки. 

Беспокойные отходы 

Необычное сооружение видно из
далека — многоступенчатая башня 
из бытового мусора возвышается 
над забором одноэтажного домика 
на улице Советских Женщин. Осно
вание пирамиды занимает чуть ли 
не все четыре сотки придомовой 
территории и уже грозит выползти 
на улицу — деревянный забор накре
нился и вотвот рухнет под натис
ком отходов. редкие пешеходы бы
стро переходят на другую сторону 
дороги, зажимая носы. А вот сосе
дям бежать от тошнотворного запа
ха некуда — они стали заложниками 
только на первый взгляд комичной 
ситуации.   

— Мучаемся уже лет шесть. дом и 
участок разделены на две части.  
90летняя владелица этой полови
ны давно живет в другом городе. На 
ее квадратных метрах прописан 
сын, Евгений Жуков, по возрасту 
вроде пенсионер. Он и раньше при
носил разные вещи со свалок, пы
тался их продать. А сейчас тащит все 
подряд — не только старый хлам и ве
тошь, но и пищевой мусор. Хозяева, 
что живут через стенку, не вмеши
ваются, они часто меняются. А мне 
достается больше всех — мой учас
ток рядом с Жуковым. На днях я на
растил железный забор, иначе «му
сорная река» просто затопит двор, 
— вводит в курс дела ближайший со
сед «собирателя» Борис Майданик.  

Соседка Галина, чей дом через до
рогу, в красках рисует страдания 
местных жителей. Стоны и прокля
тия раздаются обычно с той сторо
ны, куда дует ветер. А в теплую без
ветренную погоду куча мусора на
чинает «куриться», как вулкан. ядо
витые испарения ежеминутно от
равляют воздух, ведь помимо всего 
прочего в отходах покоится (а точ
нее, беспокоится) различная орга
ника: очистки, говяжьи кости, позе
леневшие буханки хлеба, тухлые 
яйца... Бесплатному угощению рады 
только насекомые и грызуны — таких 
громадных крыс, какие водятся на 
этой улице, больше не видели нигде. 

Синдром Плюшкина

Один раз соседи взбунтовались и 
устроили субботник — пока Жукова 
не было дома, вывезли мусор со дво
ра. В ответ он наглухо заколотил ка

литку и вскоре восстановил пира
миду в прежних объемах. Поэтому с 
улицы к домику сейчас не подойти. 
Никому и никак — в этом мы убеди
лись сами. Удалось только заглянуть 
со стороны соседнего участка во 
внутренний дворик, заросший дере
вьями и так же заваленный хламом. 
Но на стук и крики никто не отве
тил. Говорят, попасть внутрь не мог
ла даже престарелая мать Жукова, 
которая последний раз приезжала 
три года назад. Постучала по забору 
соседским молотком, повздыхала и 
уехала обратно в Камышлов. 

Как же попадает внутрь сам хозя
ин? По словам соседей, он просто пе
релезает через «парадный» забор, 
карабкается на кучу мусора, а по
том съезжает с импровизированной 
горки прямо к дому. Покидает свое 
жилище тем же путем, только в об
ратном направлении. Говорят, за
стать его трудно, надо специально 
караулить. Например, сотруднице 
энергосбыта, прибывшей с поруче
нием снять показания счетчика и 
вручить счет за электричество, не 
повезло — ушла, так и не дождав
шись. Кстати, по словам Николая 
(еще одного соседа Жукова), пожар
ные, увидев «огнедышащий» зикку
рат, сказали: «лучше пусть он элект
ричество ворует, чем печку зато
пит, — первый раз может стать по
следним». 

Один раз увидеть Жукова удалось 
участковому, которого вызвали со
седи. Хозяин избушки как раз вер

нулся домой с добычей (он перево
зит ее в тележке, которую потом 
оставляет на улице). По словам при
сутствовавшего при встрече Бориса 
Майданика, Жуков тогда заявил, 
что мусор — это его имущество, тро
гать кучу никто не имеет права, и 
вообще был спокоен, логичен и крас

норечив. Участковому пришлось от
ступить. 

Говорят, у психиатров есть назва
ние подобной болезненной запасли
вости — «синдром Плюшкина». Но 
определить, в самом деле это бо
лезнь или «тяжелая социальная за
пущенность», очень трудно. Причем 
принудительно отправить на лече
ние потенциального больного не
возможно: он должен дать добро
вольное согласие. Соседи Жукова не 
считают его пристрастие к мусору 
психической болезнью, поэтому 

действовали наиболее предсказуе
мым путем — обращались в различ
ные инстанции. 

Собственник не установлен  

В официальном постановлении об 
отказе в возбуждении уголовного 
дела от 8 июня 2017 года за подписью 
участкового уполномоченного отде
ла полиции № 5 УМВд россии по Ека
теринбургу майора полиции Юлии 
Карнаушенко наличие «нарушения» 
не  отрицается. Но масштаб бедствия 
явно преуменьшен, сведен к обычно
му бытовому конфликту. Отсюда и 
резюме: «Проведена профилактичес
кая беседа о недопустимости нару
шения общественного порядка и не
обходимости мирного урегулирова
ния всех спорных вопросов». 

— я и не хотел, чтобы возбудили 
уголовное дело! У меня денег нет на 
суды — пенсия минимальная. думал, 
разберутся в административном по
рядке. А в сентябре прошлого года 
получил ответ за подписью замна
чальника отдела полиции № 5 рыжо
ва. Цитирую: «Привлечение к адми
нистративной ответственности за 
нарушение санитарноэпидемиоло
гических и противопожарных норм 
не входит в компетенцию полиции». 
Куда только я ни писал, никто не за
хотел взяться за настоящее, не бу
мажное, решение этой проблемы», 
— возмущается Борис Майданик. 

Его переписка с «органами» дей
ствительно потрясающе обширна и 
удручающе нерезультативна. Веду
щие сотрудники и руководители 
подразделений МВд, комитета бла
гоустройства и комитета по эколо
гии и природопользованию админи
страции Екатеринбурга и других ве
домств факт существования несанк
ционированной свалки признают, 
но, судя по ответам, словосочетание 
«частная собственность» их просто 
парализует. Екатеринбургский от

дел роспотребнадзора вообще не 
стал долго думать и процитировал в 
ответ статью 25 Конституции рФ о 
неприкосновенности жилища и не
возможности попасть в него против 
воли проживающих — только на 
основании судебного решения. 

Активность — хоть какуюто — 
проявило лишь МЧС. Представите
ли отдела надзорной деятельности и 
профилактической работы органи
зовали выездную проверку и напра
вили запрос в росреестр с целью 
установить собственника земельно
го участка и половины дома. Но, ока
залось, запрошенные сведения в ар
хивах отсутствуют. На этом основа
нии пожарные сделали вывод об от
сутствии состава административ
ного правонарушения и прекратили 
расследование. Получается, факт 
правонарушения есть, а состава 
правонарушения нет. А если полых
нет вся эта куча? 

Характерно, что юристы, к кото
рым мы обращались за комментари
ем, дружно отказывались вникать в 
ситуацию и тем более давать ей 
оценку.

— Комментировать не могу. Мы не 
разбираемся в таких нюансах, — 
честно признался, например, со
трудник Уральского центра по за
щите прав граждан.

Считаем ступеньки

А вот экологи оказались более от
ветственными. 

— Случай вопиющий, — считает 
Галина Пахальчак, председатель 
Общественного совета при мини
стерстве природных ресурсов и эко
логии Свердловской области, член 
Общественного совета росприрод
надзора по УрФО. — Гниющие отходы 
в таких количествах в центре горо
да — прямой путь распространения 
инфекций, источник эпидемий. 
даже для промышленных предпри
ятий, временно складирующих от
ходы на своей территории, установ
лен конкретный срок хранения 
утильсырья. для его продления тре
буется разрешение. Здесь же вообще 
нет никакого контроля. Надо срочно 
чтото делать. 

Эксперт советует жителям обра
титься в администрацию своего 
района и в роспотребнадзор — толь
ко не екатеринбургский, а област
ной. Получается, в поисках справед
ливости многострадальные горожа
не пропустили самую первую, ска
жем так, ступеньку лестницы из ин
станций — администрацию родного 
района (квартальный, с которым у 
них разговора не вышло, не в счет). 

Кстати, у «мусорной» проблемы 
есть еще один аспект — социальный. 
Почеловечески очень жаль не толь
ко соседей, но и самого доброволь
ного отшельника, отгородившегося 
от мира баррикадой из мусора и, по
хоже, никому не нужного. даже если 
отходы вывезут сегодня — завтра 
«человек с мешком» снова заложит 
фундамент очередной горы.  

МеЖду теМ

Для борьбы с несанкционирован
ными свалками Минприроды РФ 
ввело систему электронного об
щественного контроля «Наша при
рода». В тестовом режиме она ра
ботает уже на территории девяти 
регионов (Свердловской области 
среди них нет). По всей стране 
электронный общественный конт
роль запустят только к 2020 году. 

еСть выход

Выслушав рассказ корреспондента «РГ» о мусорной пирамиде, заведующая 
сектором по работе с обращениями граждан администрации Ленинского 
района Екатеринбурга Елена Обвинцева сначала растерялась:
— Тупиковая ситуация. Не знаю, куда еще обращаться, жители и так уже вез
де постучались. Была бы свалка на муниципальных землях, мы бы ее вывез
ли, а так…
Но потом чиновница предложила написать заявление со всей предысто
рией и пообещала разобраться. По ее словам, если жители не хотят су
диться с соседом сами, администрация вправе передать их заявление в 
прокуратуру. 

Жуков заявил, 
что мусор — это его 
имущество, трогать 
кучу никто не имеет
права. Участковому 
пришлось отступить

Деревянный забор вот-вот рухнет под 
натиском отходов.

КСтати

400 несанкционированных свалок 
выявлено на Среднем Урале  в  
2017 году. Привлечены к ответствен
ности 15 нарушителей.   
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вокруг футбола

 Мария Гафурова, Екатеринбург

В Екатеринбурге 15 июня прошла 
встреча между футбольными сбор-
ными Египта и Уругвая. Это пер-
вый из четырех матчей чемпиона-
та мира на «Екатеринбург Арене». 
В город прибыло множество ино-
странных гостей. Египтяне, уруг-
вайцы, австралийцы, бразильцы — 
вместе с российскими болельщи-
ками они стали важной частью 
праздника спорта.

В день игры России с Саудовской 
Аравией около семнадцати тысяч 
болельщиков собрались на фан-
фестивале в ЦПКиО им. Маяков-
ского. Его музыкальным хедлайне-
ром стала группа «Чайф». Выступ-
ление ветеранов уральского рока 
особенно понравилось гостям из 
Южной Америки. 

— Музыка классная! В ней есть 
что-то по-настоящему русское, но 
главное — можно танцевать. Мы с 
братом это очень любим. Он живет 
в вашем городе, и я впервые приле-
тел к нему, — поделился Пауло из 
Бразилиа. 

На улице Вайнера фанаты из 
Египта и России вместе болели за 
нашу национальную сборную. 
Египтяне впервые за 28 лет смогли 
выйти в финальную часть чемпио-
ната. Валид Сами специально при-
ехал в Екатеринбург из Каира, что-
бы поддержать свою команду.

— Мы любим Россию. Люди у вас 
дружелюбные и милые. Даже если 

они не знают идеально английский 
язык, мы все равно понимаем друг 
друга. Это то, что мне больше всего 
запомнилось за время моего пре-
бывания в России, — признался он.

Аншлаг был во всех барах на ули-
це Вайнера в течение первых двух 
дней мундиаля. Посетители одного 
заведения выпили около полутора 
тонн пива. Все желающие не смогли 
поместиться в зале, поэтому со-
трудники бара подняли стекло на 
большом окне, чтобы гости снару-
жи следили за трансляцией. 

— У нас нас т оя ща я ш таб -
квартира уругвайцев: на улице, 
наверное, около тысячи человек, 
внутри — триста, — рассказывает 
управляющий сети баров Алек-
сандр. — Они оккупировали всю 
округу. Танцы, шум, флаги свои 
вывесили. Мы им отдали компью-
тер, они заходили за стойку, вклю-
чали свои песни, ролики. Говорят, 
это наш бар, и мы будем здесь жить. 
Наши болельщики даже попасть к 
нам не могли. Мы работали только 
для иностранцев. 

Уругвайцы так бурно празднова-
ли свою победу, что отказывались 
выходить из баров после закрытия. 
Они уговаривали сотрудников «по-
сидеть еще немного», обменивались 
с ними сувенирами и танцевали под 
русскую попсу и песни группы «Ле-
нинград». В одном из пабов устрои-
ли с персоналом матч на игровой 
приставке. И победа опять осталась 
за южноамериканцами.

А египтяне после поражения их 
сборной нашли утешение в чебу-

речной на перекрестке Малышева 
и 8 Марта. Сотрудники заведения 
рассказали, что к ним неожиданно 
заявились около 40 африканских 
гостей.  

— Мы их быстро приободрили и 
развеселили, — рассказали офици-
анты. — Весь вечер египтяне ели 
наши чебуреки, сравнивали их со 
своими блюдами. 

Особой популярностью у зару-
бежных гостей пользовались рус-

ские пельмени. Их спрашивали 
во всех ресторанах и барах. Боль-
ше всего иностранцы удивлялись 
жареным пельменям. Без внима-
ния не остались и другие класси-
ческие кушанья — болельщики из 
США и Финляндии оценили рус-
ский борщ, блинчики с икрой и 
сало.

Все дни на улицах Екатеринбур-
га не стихали футбольные кричал-
ки и звуки дудок фанатов. Непри-

вычные к нашей погоде приезжие 
кутались в национальные флаги. 
Но даже холодное уральское лето 
не испортило им настроения.

— Они очень доброжелательные, 
отзывчивые. От них прямо идет за-
ряд позитива, — отметил Денис, ме-
неджер одного из баров. 

Мундиаль повышает статус
Квартиры возле «Екатеринбург Аре   -
ны» подорожали на 10 процентов

ЖИЛьЕ в радиусе одного километра от Центрального стадиона за год подорожало на 9,7 про-
цента. Квартиры прибавили в цене почти 700 тысяч, достигнув в среднем 7,79 миллиона руб-
лей, пришли к выводу аналитики онлайн-сервиса N1.RU. Стоимость жилья рядом с «Ека-
теринбург Ареной» обусловлена их местоположением в центре города. К тому же к чемпиона-
ту мира по футболу территорию вокруг стадиона привели в порядок.

Где эта улица, где стадион
ракурс

В Екатеринбурге с 1 июня работает 
кол-центр для фанатов — иностран-
цев и россиян из других городов. Ка-
кие вопросы чаще всего задают бо-
лельщики, выяснял корреспондент 
«РГ».

— Шквал звонков обрушивается 
накануне матча в нашем городе. 
Ближайший будет 21 июня, так что 
20-го здесь будет жарко, — делится 
руководитель кол-центра Алексей 

Кислов. — Люди спрашивают, как 
добраться до стадиона, что разре-
шают взять с собой, а что нет, хоро-
шо ли им будет видно поле с их мес-
та на трибунах. Местных жителей 
беспокоит, смогут ли они пройти 
или проехать к своим домам вбли-
зи «Екатеринбург Арены». А после 
матча звонят те, кто пытается ра-
зыскать потерянные вещи. 

Интересно, что много вопросов 
поступает от маломобильных бо-
лельщиков. Люди интересуются, 
есть ли на стадионе лифты для ко-
лясочников, пустят ли на трибуны 
с тростью, можно ли взять с собой 

лекарства и принять их во время 
игры. Иногда переводчики кол-
центра приходят на помощь специ-
алистам экстренных служб или 
чиновникам. Например, они по-
могли уругвайцу, потерявшему 
пас порт, пройти все необходимые 
процедуры установления личнос-
ти в УФМС.  

Бывают и забавные просьбы. На-
пример, у болельщиков из Египта 
охрана забрала флаг. На следую-
щий день они звонили и спрашива-

ли, как его вернуть. Им объяснили: 
забирайте в камере хранения, он 
там. Но гости, сославшись на то, 
что они уже в аэропорту, просили 
привезти флаг в Кольцово. Арабы 
спрашивали, где поесть халяльной 
еды. Им посоветовали несколько 
ресторанов на Вайнера и Малыше-
ва, которые, по словам переводчи-
ка с арабского, «любой живущий в 
городе мусульманин знает». А один 
австралиец среди ночи попросил 
оператора заказать ему воду в но-
мер. 

— Как-то в пересменку, в 23.00, 
позвонил египтянин. Он выбрал 

английский язык в меню перед со-
единением, и я ответила на звонок, 
— вспоминает сотрудница кол-
центра, магистрант гуманитарно-
го института УрФУ Анна Тонкова. 
— Стал объяснять, что не может по-
пасть в квартиру, которую арендо-
вал и оплатил: ему попросту не от-
крыли дверь. Обратиться в кол-
центр посоветовал консьерж. Я пе-
ревела звонок на своего коллегу, 

владеющего арабским, и мы вмес-
те пытались придумать, как ему 
помочь. Вдруг египтянин прервал 
диалог, сказав, что перезвонит. Он 
не объявился, я переживала всю 
ночь, а утром узнала, что его при-
ютили жильцы дома, где он хотел 
поселиться. 

Переводчица Ольга Кокорина 
рассказала: 

— В другой раз обратились спа-
сатели: туристка набрала номер 
112, но диспетчеры не смогли по-
нять, на каком языке она говорит. 
Оказалось, на испанском. Девушка 
заплутала в центре и просила под-
сказать ей дорогу до стадиона, хотя 
была от него в паре кварталов.

Кол-центр работает ежедневно 
и круглосуточно. Сотрудники — 
около 50 человек — дежурят в три 
смены. Все они либо профессио-
нальные переводчики, либо ино-
странные студенты — носители 
языка. В тот день, когда мы пришли 
в диспетчерскую, таких было 
двое — иорданец Малек, первокурс-
ник стройфака УрФУ и колумбиец 
Себастиан, готовящийся к поступ-
лению в химико-технологический 
институт того же вуза. 

Надежда Толстоухова, 
Екатеринбург

Оператор кол-центра Себастиан из 
Колумбии готовится поступать в УрФУ.

На заметку 

В кол-центре дежурят по семь—
восемь человек, каждый отвечает 
на звонки на одном языке: англий-
ском, французском, немецком, ис-
панском, китайском, японском, 
арабском или русском. Когда ту-
рист звонит по многоканальному 
телефону +7 (343) 304-3000, ро-
бот на семи языках предлагает 
выбрать нужный. Так абонент свя-
зывается с оператором. Кол-
центр открыт до конца чемпиона-
та мира, то есть до 16 июля. 

«мы будем здесь жить»
Как уругвайцы танцевали на Урале под русскую попсу, а египтяне ели чебуреки

Египетские болельщики приехали в 
Екатеринбург в надежде на победу 
своей сборной.
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Арабы спрашивали, где поесть халяльной
еды. А один австралиец среди ночи
попросил оператора заказать ему воду
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Собрали на АМПЕР
в Тобольске пройдет большой 
фестиваль малых городов

22 июня в Тобольске откроется трехдневный фестиваль малых туристских городов россии. 
его ключевая тема — «Большие люди в малых городах». Около пяти тысяч гостей ждет аМПер 
— это название фестивальных площадок, образованное из начальных букв фамилий имени-
тых тоболяков: алябьев (музыкальное направление), Менделеев (научно-познавательное), 
Перов (арт), ершов (литературно-театральное), ремезов (сотрудничество и синтез).

Вуз поднимает планку
УрГЭУ предъявляет высокие требования  
и к преподавателям, и к абитуриентам

Высшая школа

 Татьяна Казанцева, Екатеринбург

Через несколько дней стартует при-
емная кампания-2018. К этому важ-
ному этапу готовятся все  —  абиту-
риенты, их родители и, конечно, 
высшие учебные заведения. О том, 
как и чем встречает выпускников 
один из ведущих вузов региона, «рГ» 
рассказал ректор Уральского госу-
дарственного экономического уни-
верситета яков Силин. 

Яков Петрович, изменились ли прави-
ла приема в этом году? 
Яков Силин: По-прежнему ключевой 
момент — это результат еГЭ. наде-
емся, к нам придут те, кто хочет по-

лучить глубокие знания в сфере фи-
нансов, управления персоналом, 
муниципального управления, реги-
ональной муниципальной эконо-
мики, информационных техноло-
гий, пищевых технологий в сфере 
торговли и сервиса. 

Абитуриентов традиционно волнует 
вопрос о проходном балле. Уже есть 
какие-то прогнозы?
Яков Силин: в 2017-м общий проходной 
балл увеличился примерно на 20— 
40 пунктов. Это закономерно: мы ве-
дем большую профориентационную 
работу, значительно укрепили про-
фессиональный состав педагогов. 

Сколько бюджетных мест готов вы-
делить вуз? 
Яков Силин: в последние годы у нас 
примерно 600 мест для бесплатного 
обучения. в следующем, 2019-м, бу-
дет на 20 процентов меньше. но это 
не ограничивает желающих посту-
пать на платной основе.

Какие новые направления и профили 
подготовки ждут абитуриентов?
Яков Силин: несколько лет мы разраба-
тываем направление «информацион-
ная безопасность». Три лаборатории 
вуза занимаются развитием инфор-
мационных систем, экономической и 
кибербезопасности. неизменной по-
пулярностью пользуется специаль-
ность «Технологические машины и 
оборудование».

В составе университета есть свой 
колледж. Насколько востребовано 
среднее специальное образование? 
Яков Силин: в прошлом году прием уве-
личился в 1,6 раза. С ребятами зани-
маются преподаватели вуза — канди-
даты, доктора наук. Они обеспечива-
ют высокий уровень подготовки. 

Знаю, вы не боитесь прощаться со 
студентами, которые не могут или 
не хотят учиться. Количество от-
численных растет?
Яков Силин: Считаю, не стоит питать 
иллюзий: дескать, если человек за-
платил деньги, он «купил счастье». 
Студент покупает только возмож-

ность учиться в государственном 
университете и получать знания при 
обязательном условии — добросо-
вестно трудиться!

Вы стремитесь к тому, чтобы все 
лекции и занятия в УрГЭУ были от-
крытыми. Что это дает?
Яков Силин: «Открытый режим» обуче-
ния должен быть правилом. Прийти 
на любую лекцию и получить пред-
ставление об уровне подготовки име-
ют право и родители, и работодатели.

Вы были делегатом недавнего XI съез-
да российских ректоров. О чем гово-
рили ваши коллеги?
Яков Силин: Перед высшей школой по-
ставлена задача повысить качество 
обучения и увеличить экспорт рос-
сийского образования. К примеру, се-
годня в австралии учится до 1,5 мил-
лиона иностранных студентов. У нас 
же —  около 225 тысяч. до 2025 года 
вузы должны создать условия для обу-
чения в россии 750 и более тысяч ино-
странцев — и это реально.

Что делает университет для соверше-
ния этого прорывного скачка?
Яков Силин: Мы предъявляем высокие 
требования ко всем  —  абитуриентам, 
студентам, преподавателям. Закупа-
ем оборудование для нашего инфор-
мационного комплекса, библиотеч-
ной системы, ремонтируем общежи-
тия, спорткомплекс, дом культуры. 
развиваем студенческое творчество. 
и результаты хорошие. из многих со-
тен российских вузов мы на девятом 
месте по финансовым показателям за 
2016 -й (итоги прошлого года еще под-
водят).

Как вы относитесь к недавнему разде-
лению Минобрнауки на два ведом-
ства —  научное и образовательное? 
Яков Силин: наше государство может 
себе позволить иметь два самостоя-
тельных министерства по этим на-
правлениям. Они будут взаимодей-
ствовать, но при этом заниматься 
каждый своим делом. 

Три лаборатории вуза занимаются
развитием информационных систем,
экономической и кибербезопасности

Яков Силин: Мечтаю о революции  
в программах обучения, чтобы хотя 
бы половина всех занятий была 
практической.

ключеВой Вопрос

Чему отдаете предпочтение —  теории или практике?
Яков  Силин: Мечтаю о революции в программах обучения, в госстандар-
тах, чтобы хотя бы половина всех занятий была практической. Ключе-
вая идея, с которой я пришел в вуз, — встроить университет в хозяйство 
региона. Мы активно сотрудничаем с банками, предприятиями, биз-
несом, властью. в июне подписали соглашение о подготовке кадров со 
свердловским филиалом МТС.Студент сразу должен представлять, 
куда он может пойти работать. 

«УТРо» в две смены
Форум

20 июня в курганском селе Чум-
ляк открылся окружной моло-
дежный форум «УТрО-2018». 
Он собрал более полутора ты-
сяч талантливых профессиона-
лов от 18 до 35 лет из регионов 
УрФО, других субъектов рос-
сии, а также из японии, израи-
ля, Македонии, Казахстана и 
Туркменистана.

«УТрО» пройдет в две смены 
в течение десяти дней. Первая 
смена объединит молодых по-
литиков, экологов, представи-
телей культуры, медиасферы, 
руководителей воен но-пат-
риотических клубов. вторая — 
рабочую молодежь, предпри-

нимателей, работников науки и 
образования, добровольчества, 
а также тех, кто занимается во-
просами развития арк тической 
зоны россии. Специально для 
форума создана уникальная 
инфраструктура — девять шат-
ров для массовых мероприя-
тий, защиты проектов, встреч с 
интересными людьми, а также 
спортплощадки, сцена под от-
крытым небом. 

авторы самых перспектив-
ных идей получат гранты от ста 
до трехсот тысяч рублей. в об-
щей сложности уральские ак-
тивисты разделят между собой 
девять миллионов. 

валентина Пичурина, 
Курганская область

Для защиты проектов, встреч с интересными людьми построили 
шатры.
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спраВка «рГ»

Форум молодежи «УТРО» — самая масштабная площадка нефор-
мального образования на Урале. Он призван поддержать професси-
ональное и творческое развитие молодежи.  Учредители  — аппарат 
полномочного представителя президента России в УрФО и прави-
тельства регионов Уральского округа. С 2011 года три раза хозяй-
кой «УТРА» была Челябинская область, два форума прошли в Сверд-
ловской области, по одному  — в Тюменской и Югре. В этом году 
уральскую молодежь впервые принимает Зауралье.

на бензопиле по городу
ракурс

житель курганской Шумихи 
собрал трицикл.

— Старый велосипед, бензо-
пила «дружба», два колеса от 
садовой тачки — и трицикл го-
тов! — смеется Максим Хоруба.

Местный Кулибин работает 
грузчиком в магазине, в свобод-
ное время занимается констру-
ированием. идею трицикла 
подсмотрел в интернете, а со-
ставные части к нему придумал 
уже сам. Бензопила в механиз-
ме вместо мотора. Благодаря ее 
мощности техника развивает 

скорость до 60 километров в 
час.

раньше, рассказывает Мак-
сим, на работу ездил на велоси-
педе, на дорогу уходило десять 
минут, сейчас «долетает» за че-
тыре. Одна беда: рев у агрегата, 
как у бензопилы. Когда едет по 
городу, люди оглядываются. 
Правда, их привлекает не столь-
ко шум, сколько сама конструк-
ция. Однажды маршрутный ав-
тобус начал сигналить. Максим 
оглянулся, а оттуда пассажиры  
«класс» ему показывают. 

валентина Пичурина, 
Курганская область

Трицикл разгоняется до 60 километров в час.
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